



IMPERIO

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Redacción y Administración:
ARMAS, 1, 3.º - TOLEDO

5 ENERO
Miércoles

Teléfonos 1705 - Talleres 1603
Apartado de Correos número 9

Número suelto 15 céntimos

2.ª EDICIÓN

NORMA Y DOCTRINA

Para una Antología del nuevo Deber

«Es necesario dar a los que reclaman desde su hambre de siglos la íntegra posibilidad de vivir como seres religiosos y humanos.»

JOSÉ ANTONIO

AÑO III

NUMERO 373

En los combates de ayer se derribaron once aviones, causando además al enemigo trescientos muertos

Continuaron los combates en Villastar y posiciones de los alrededores de Teruel, conquistándose dos de éstas

PARTE OFICIAL DE GUERRA del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy. 4 de enero de 1938

En el día de hoy han continuado los combates en Villastar y posiciones de los alrededores de Teruel, habiéndose conquistado dos de éstas al enemigo, que ha abandonado trescientos muertos.

En el aire ha tenido lugar un combate, habiéndose derribado siete aparatos de caza y cuatro de bombardeo. Total once aviones, sin novedad por nuestra parte.

Salamanca 4 de enero de 1938 (III Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El representante de Yugoslavia trae saludos de S. A. el Regente de su país para el Generalísimo

San Sebastián.—El Jefe del Gabinete Diplomático de S. E. ha recibido al representante yugoslavo que le ha traído saludos de S. A. el Príncipe Regente de la citada nación que hace los votos más fervientes por el triunfo de nuestra Causa. El señor Sangroniz agradeció las palabras del representante de dicha nación que ha sido el primero de los países balcánicos que se ha acercado al Gobierno de España Nacional.

Siembra, SEMBRADOR!

Y siempre cantando, pues recogerá tu esperanza cierta

Falange en el altavoz del frente

Para el adiós postrero al año 37 que espiraba legándonos la más rotunda victoria de nuestras armas, ha querido el Jefe de «falanges del Frente» que la Falange de Toledo en emisión extraordinaria llevase su voz a la trinchera enemiga, suca de esclavitudes y rencores. A tal fin se emitió de nuestra ciudad sobre las seis y media de la tarde una representación integrada por las camaradas Marina Gómez Oliveros y Marina Niveiro, Jefe y Secretaria Provincial respectivamente de la Sección Femenina y el camarada Miguel Hernández López, Secretario Provincial de Propaganda. Fueron recibidos por el locutor Carzola, jefe de la posición, un grupo de soldados que les hicieron objeto de sus más finas atenciones.

Dió comienzo la emisión con unas breves palabras de presentación del camarada Carzola a las que siguió una sentida alocución de la camarada Marina Niveiro. Habló después el camarada Miguel Hernández, que en términos de encendido Nacional-sindicalismo les mostró el contraste entre la justa estructura social del nuevo Estado Español a la orden del Caudillo y la anarquía destructora de la zona roja a los órdenes de Moscú.

A continuación se situó ante el micrófono Marina Gómez Oliveros: «El amor y el cariño que os faltan—empezó diciendo—me han hecho venir aquí en este día último del año 37, en esta Noche Vieja que tiene para todos tantos recuerdos, tanto calor de emoción.

Piensa un poquito, soldado engañado de la trinchera enemiga. Evoca y medita esa evocación, ¡La Noche Vieja! Las doce últimas uvas que tomaste en tu casa alrededor de una mesa redonda o al lado de una lámpara de llama, buscando el mejor rescaldo. Las doce uvas que tomaste para tener fortuna al son de tan tan tan... del reloj de la casa de tu pueblo. No es extraño que esta noche flores de emoción; el recuerdo de tu madre que te abraza en despedida, el beso de tu novia que ilumina el nuevo año que venía... la risa franca y serena de tu padre y tus hermanos... Medítalo, medítalo... Esta noche no tendrás nada de aquello, sino frío, frío, frío.

Quiza recuerdes tus doce uvas comidas en el silencio de Madrid, cuando vosotros habéis convertido en un cementerio sucio y descuidado

Esta noche sólo podrás vivir de recuerdos... Ante ti no tienes sino tristes realidades, ¿quién te llevó a esa triste situación?

La Jefe Provincial que subrayó con cálida emoción sus palabras evocativas, se extendió después en detalles sobre los triunfos del Ejército de Franco y los fracasos constantes

de las tropas rojas. Les recordó el engaño palpable en que les mantienen los cabecillas marxistas relatiéndoles con ironía y gracia expresivas anécdotas de los últimos días de septiembre bajo el dominio rojo en Toledo. Luego continuó: «Habéis renegado hasta del mismo...» (Continúa en la pág. 6)

Glosas de IMPERIO

Los trabajos del campo en la España nacional-sindicalista

En estos días crudos y espantosos del invierno, nuestra mirada y nuestro espíritu van derechos a la trinchera. Aquella mocedad generosa, invencible y abierta, que en Teruel lucha y vence, tiene el recuerdo y el pensamiento sensible de la España Nacional. Aquellos Generales y Jefes—con el Generalísimo a la cabeza—están asombrando al mundo con su técnica, su ciencia militar, su valor.

El espectáculo de la guerra y de la victoria anima y alegra a los más decaídos espíritus. Todo es pequeño al lado de aquel esfuerzo, de aquel ímpetu, de aquella acometividad irrefrenable. La España recién nacida viene a la luz con sangre, con ofrenda de vidas, con sufrimientos indecibles. Aprendámoslo. Es un ciclo nuevo, en la vida nacional, el que abre la guerra. La España nacional-sindicalista—Pan, Justicia, Patria—no ha de parecerse a la España fenecida. Será una España nueva, cargada de raíces espirituales, nacionales; pero, a la vez, una España justa, limpia, donde a ningún español—como quiere y define el Generalísimo—le falten ni la lumbre ni el pan.

Hay que ir aprendiendo todos esa cosa tan sencilla. En estos días fríos va también nuestro espíritu para el campo, para la dura tarea del campo. Las faenas

agrícolas—hay que pensar en la victoria de la guerra y en la victoria de la paz, como el Generalísimo quiere, y siembra y enseña en sus discursos—; las faenas agrícolas, en estos días durísimos del invierno, son también penosas y agobiadoras. La recogida de aceituna, tarea esencial de esta época, es trabajo rudo, hecho entre nieves, hielo o lluvias.

Acordémonos de los trabajadores campesinos. Y pensemos que en esta España de Franco—Franco, amigo y enamorado de los trabajadores—sólo caben unos jornales equitativos, racionales, cristianos. Pensemos que en esta España nacional-sindicalista—en la que el trabajo constituye su columna vertebral—cualquier transgresión en la escala de jornales es abiertamente punible y antipatriótico.

La aceituna tiene un precio remunerador; como acaso no lo haya tenido jamás. El aceite alcanza, de igual modo, una tasación magnífica. Que la escala de jornales sea, pues, sagrada.

¡Ah! Que el empleo de menores, en esta faena de la aceituna, sea, en cuanto a la edad y en cuanto a su retribución, lo que la ley determina. Tenemos testimonio de que las autoridades serán implacables en esto. Pero nosotros queremos dar desde aquí un aldabonazo.

La táctica del Generalísimo en las batallas de Teruel constituye la admiración de los periodistas extranjeros, algunos veteranos, que la han presenciado

Otra victoria de nuestra aviación

Frente de Aragón, 5 (una madrugada).—Con ser en alto grado espectacular y definitiva la acción de nuestras tropas sobre el campo de Teruel, los periodistas extranjeros—algunos de ellos veteranos de la Gran Guerra—se muestran entusiasmados y pronostican el rápido y apoteósico final al conflicto español. Es lo más notable y digno de encomio el alarde de las tropas nacionales en los frentes, el cambio de táctica con que nos ha sorprendido el Generalísimo, el acervo de hombres y material, que implica un esfuerzo y capacidad extraordinarios.

Mientras los heroicos defensores de Teruel resistían, los soldados a las órdenes del general Aranda destruyeron a las horas y las molinos. Las corrientes nacionales brillan en un extraordinario farrago de camiones coches y camionetas que eran la llave de la victoria.

Nadie, y menos el enemigo, paraba mientes en ello. Demasiada fea tenía con bregar con los sitiados, con las fuerzas de socorro y los aviadores; no podían prestar atención a la avalancha que se

les venía encima por nuestras corrientes. En la guerra, el episodio de Teruel no era sino una jugada de ajedrez en la que sus peones exponían guada a un anfil, pero que la jugada definitiva el juego mat-final, podía surgir por

Comentarios al discurso del presidente Roosevelt

En los círculos políticos londinenses se comenta el discurso de Roosevelt

París.—Comentando el discurso del Presidente Roosevelt, el periódico «Liberté», escribe que no tuvo la importancia diplomática que la publicidad interesada quiso atribuirle de antemano. Es inútil pretender que el discurso de Roosevelt tenga alguna significación real con relación a la situación internacional. Tanto el famoso discurso de Chicago como el de ayer, no son más que alardes de oratoria para procurar una distracción a la situación interior de los Estados Unidos. Desde el discurso de Chicago hasta el de ayer las dificultades de América no han hecho más que empeorar.—Stéfani.

La prensa francesa comenta el discurso de Roosevelt

Berlín.—Los círculos políticos británicos comentan severamente las declaraciones hechas ayer tarde por Roosevelt que revelan que aunque no debían servir más que para fines políticos interiores su tono agresivo hacia los países no democráticos es completamente injustificado e intolerable no habiendo obtenido por otra parte más que un efecto completamente opuesto al deseado.—Stéfani.

otros sectores, donde menos lo esperaba el enemigo.

Centenas de camiones y gran parte del material ferroviario han estado en continuo movimiento para traer unos miles de hombres hacia Teruel.

De pronto, cuando el Generalísimo se percató de que podía darle la batalla a los rojos en el terreno por ellos elegido, que tenía asegurado el triunfo, dió la orden de avance. En tres días desbarató las formaciones rojas, yitiró sus posiciones inexpugnables y decidió a favor del Movimiento Nacional la batalla que estaba empeñada desde el 15 de diciembre. Cuando creyó llegado el momento, el Generalísimo sorprendió con un derroche de artillería y aviación, que superó con creces el estruendo de los marxistas. A su vez, los cascos nacionales, volando a cadena sobre las trincheras rojas, las tocaban insistentemente de metralla. Así se ha ahorrado mucho esfuerzo y no poco quebranto a nuestra infantería.

Tal ha sido el cambio de táctica que ha revelado el Mando Nacional.

En el día de hoy ha continuado el impetuoso avance de las tropas nacionales, conquistando nuevas posiciones y haciendo numerosos muertos al enemigo, que en una de las posiciones conquistadas ha dejado más de trescientos cadáveres.

En el cielo, nuestra aviación ha tenido hoy otro día de gloria imperecedera. Once aviones rojos han caído, sin que nuestros aviadores hayan sufrido ningún descaballo. Los días de gloria en el frente de Teruel siguen.—LOGOS.

ENERO

5

Miércoles

Cabalgata de Reyes de la Organización Juvenil